

OFICINAS Y TALLERES:
Barbarrá, 11 y 13 - Teléfono 1316
Dirección telegráfica y telefónica:
PUBLICIDAD - BARCELONA

LA PUBLICIDAD

Fundador peñfiteo: RUSEBIO PASCUAL Y CASAS

Table with subscription rates: Precios de suscripción: Barcelona, una peseta al mes; Provincias: 4.50; Unión Postal: 9.00.

5 - CÉNTIMOS - 5 + Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros + EDICIÓN MAÑANA

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS
Plaza de Cataluña, 14
Sucursales: Igualada, Lérida, Manresa y Vich
CAMARA ACORAZADA
Servicio de 9 a 13 y de 16 a 18 y las vísperas de fiesta hasta las 19.

Morelló
Pastillas
Obran por inhalación al disolverse en la boca. Preparación científica que no contiene narcóticos ni anestésicos.

Doctor Gallego
Vías Urinarias, Matriz, Rayos X
Rambá del Centro, 7, de 3 a 6 (Clínica Conde Asalto, 18).

El Dr. E. Balasch
ha trasladado su domicilio y consulta a la calle Córcega, 298, pral.; (entre Rambá Cataluña y Paseo Gracia). Consulta de 2 y media a 4.

REYES
El mejor regalo para niños y niñas, sillitas estilo parisien, máquinas para marquetaría y calados desde una peseta. Banquitos y herramientas de carpintería, A. Miranda, Baños Nuevos, 15

ACADEMIA
PIANO VIOLIN FARGA
SOLFEO COMPOSICION
Inauguración de cursos el 1.º Enero
Rambá Cataluña, 114

A LOS QUE VISTEN BIEN
Taller de Sestería para Caballeros y Señoras
Elegante traje ó abrigo para caballero, buen género, color ó negro, 40, 50 y 60 pesetas.

Corte Inglés
Costumes pour dames
SEN PABLO, 10, entr.º (al lado de la Rambá)

INTERESANTE
La curación de las enfermedades del estómago por crónicas que sean, es un hecho positivo, tomando el tan renombrado de VINO RAMÉNTO.
Tónico reconstituyente antinervioso, fortalece a los débiles y a los anémicos, abre el apetito y depura la sangre.

LLANTOL
cura siempre la coqueluche (catarro, tos ferina). Igualmente cura los demás tos nerviosas, especialmente la de los tuberculosos. - De venta en farmacias, droguerías y centros de específicos.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.
Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan en general de la gente, por no acudir a tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con prontitud, los medios para curarse. Por ejemplo, la

debilidad general
cuándola debidamente desde un principio, se puede bajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado ha de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho: "Cansado de probar toda clase de remedios sin resultados para mi hijo Serafina de 14 años de edad nos decidimos a probar la

Emulsión Scott
Hacia tiempo que sufría de debilidad general y frecuentemente catarros y por último tuvo una pulmonía que la dejó muy debilitada. Por recomendación de nuestro médico nos decidimos a darle su Emulsión y ahora da gusto mirarla; los efectos han sido buenos y rápidos." Juan D. Muñoz (calle Bailén No. 59-2º) Barcelona 8 de Marzo de 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de debilidad general es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de debilidad general procuremos la Emulsión Scott, pues igual es aconsejable al médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio seguro para curar la debilidad general, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Teméis debilidad general? pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomada a tiempo cura la debilidad general en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos March, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



apasionado de los baños inspirados matutinos.
Vivimos, precisamente, el otro día, ocasión de admirar buen número de sus recientes pinturas, en casa del distinguido coleccionista D. Félix Sala.

En los bazares, en los kioscos y librerías, como todos los años veo expuestas las proverbiales tarjetas de felicitación.
Como todos los años, abundan, las muestras de mal gusto y de estrafalario aspecto. Y es una mala acción, en verdad, desear a un amigo un buen año (tengo) ó unas felices pasadas, valiéndose de unos tales desdichados y ridículos intermediarios.

Registramos esta nota simpática y atractiva en nuestros anales. El acto realizado por la gentil Lina Pasini, la hermosa italiana, cantando en catalán el primer acto de "La Walkyria", en el Gran Teatro del Liceo, representa un esfuerzo que tendría que merecer recompensa de la ciudad hidalga.

Ignorante del catalán nuestra artista, sin esperanza de hacer un interés, sólo por testimoniar su afecto a nuestra ciudad, ha ido aprendiendo día tras día las para ella ásperas é ingratas palabras catalanas, leyendo y estudiando con carifino la traducción de Joaquín Pena y de Zanné.
El esfuerzo se ha visto coronado por el éxito. Cantó con pura dicción catalana. Dijo las frases con dulzura, en catalán. En catalán resonaron los cantos de amor de la Primavera.

No podíamos corresponder, amigos, con galantería a la gentileza de la artista extranjera que ha honrado de una tan bella manera nuestra lengua?
Hindámosle un tributo, un puñado de claveles mediterráneos, una diadema, un recuerdo de Cataluña. Los artistas, los poetas, los que cultivan las letras catalanas, los amantes de nuestra habla, pueden llevar la iniciativa.

ECOS
Sebastián Jufier, el delicado colorista, marchará muy en breve a Mallorca. Jufier es un músico del color, un

EN EL AYUNTAMIENTO
FINAL DE LA SESIÓN
Discurso del Sr. Marial, en el proyecto de alumbrado

Los Sres. Monegal y Lluhi Rissech, reconocen su honradez y buena fe
Signo el debate
A las tres de la madrugada de ayer continúa discutiéndose el dictamen de mayoría. El señor Vallés recuerda el precepto de la ley que ordena se hagan por subasta los servicios que contrata el Ayuntamiento.

El señor Santamaría historia el trabajo de la ponencia y dice que desde la rescisión de los contratos hasta hoy han transcurrido seis meses, tiempo suficiente para conocer perfectamente el asunto.
Se extiende en largas consideraciones, pues combata el dictamen referente a la Sociedad Crédito y Construcciones, que, como hemos dicho, queda retirado por los firmantes señores Lluhi y Monegal.

Combato el voto particular del señor Vallés y Pujals, diciendo ser inadmisibles la subasta en la forma que pretende el señor Vallés.
Duce que de no aprobarse el dictamen, durará en la plaza pública que algunos elementos del Consistorio han despreciado una economía de 482.000 pesetas que ofrece la Compañía Barcelonesa.

El señor Lluhi explica su situación personal en el asunto de la subasta. Hace un detenido análisis jurídico de la cuestión.
Después de una larga peroración, declara que sólo la autoridad gubernativa en el actual estado de cosas puede conceder la exención de subasta y que a la facultad que ésta tiene se ha de acoger el Ayuntamiento en este caso.

El señor Nualart dice que hay que discutir el asunto en su aspecto técnico y pide para ello un encargo, que es otorgado en el salón, donde consigna los guarismos que ha de ser necesario escribir para la perfecta comprensión de sus palabras.
Entre el orador y el señor Marial se cruza un diálogo que la presidencia ataja a campanillazos.

Concluye el señor Nualart diciendo que la proposición de la Barcelonesa es inaceptable y que debe irse a la subasta.
Vótase la totalidad del dictamen y es aprobado por 29 votos contra 10.
El señor Nualart advierte que para demostrar su disconformidad con la aprobación del dictamen, la minoría regionalista se retira del salón. El señor Mir hace notar que es ridículo retirarse después de haber intervenido en la discusión y votación del dictamen.

Por fin la minoría regionalista no abandona el salón.
INTERVENCION DEL SR. MARIAL
El señor Marial aludido varias veces por el señor Nualart dice que antes de demostrar en la pizarra que la proposición de la Barcelonesa de Electricidad representaba una economía anual de más de 800.000 pesetas tenía que hacer algunas manifestaciones.

Lamentóse de que en cuanto se trataba de realizar algo importante, en el acto, empezara una campaña de difamación y escándalo, logrando con ello, los roedores de honras ajenas y algunas veces representantes de intereses que se creen lesionados, extravayar por completo la opinión y amañarla al mismo tiempo a los que

Para asegurar una sombra siquiera de garantía en la municipalización debería tener un compromiso firme el Ayuntamiento respecto al precio y cantidad de energía necesaria y satisfacer además el importe de los 200 kilómetros de conducción y accesorios y cuyo importe ascendería a unos cuantos millones de pesetas.

De manera que si al precio de 0'27 pesetas presentado se agrega lo que representa la anualidad precisa para amortizar en 20 años y al interés del 4 1/2 por 100 el capital complementario para disponer de todo lo preciso para efectuar el servicio de alumbrado, dicho precio vendría a resultar mayor del que ofrece la Barcelonesa en la proposición que tiene presentada.

Consecuente con la conducta seguida en la ponencia, dice que votará contra todas las proposiciones, si bien no tiene inconveniente en declarar que dentro las bases de la información ó del concurso, la más ventajosa y que más se ajusta a las bases expresadas, es la de la Compañía Barcelonesa de Electricidad.

Y para probar que la proposición de que se trata representa una economía anual en el alumbrado de unas 800.000 pesetas y que establece además unas bases municipalistas, pasa a la pizarra los cálculos demostrativos de sus asertos.

Dice que además debe tenerse en cuenta que según la proposición de la Barcelonesa ofrece también la energía necesaria y que pueda necesitar el Municipio para elevación de aguas y servicio de nuevas líneas tranviarias, lo cual puede ascender a algunas miles de pesetas anuales, pudiendo asegurarse que la economía que con ello obtendría el Ayuntamiento, con referencia a la elevación de las aguas de Moncada, no bajaría de 100.000 pesetas anuales.

Y con respecto a si esta proposición es ó no en principio municipalista, hasta figura en la situación en la cual se colocaría el Ayuntamiento. Con ella obtiene, de momento, además de una rebaja en el precio del alumbrado, un 25 por 100 de participación en los beneficios de todos los servicios que explotaría la Compañía, será dicha rebaja, dentro 20 años, de una red total de distribución para el fluido de las lámparas de incandescencia que han de sustituir los faroles de gas del alumbrado y de la parcial que sirve para los 693 arcos instalados, de una central transformadora necesaria para todo el servicio de alumbrado; con el compromiso de proporcionar al precio de coste aumentado con el 11 por 100 por intereses y amortización de capital, la energía necesaria para elevación de aguas y recorrido de nuevas líneas de transporte y con el derecho de tanteo en favor del Municipio para adquirir todos los bienes de la Compañía.

Y conste que al exponer este estudio al Consistorio, obedeció solamente a demostrar a la opinión que no deben sergenese fácilmente las insidias, sin estudiar antes detenidamente los asuntos y que aún después de escudriñados, discutidos y aprobados, es menester cuando menos saber distinguir quienes son los que concretamente lesionan los intereses comunales para aplicarles el debido correctivo, quienes dentro de una conducta honrada, por error en sus apreciaciones puedan inconscientemente perjudicarnos y quienes contra una opinión ficticia é interesada por algunos muchos veces en vez de resultar malos administradores como se pretende, defiendan con mayor civismo los intereses de la ciudad de Barcelona.

Diséñase con calma y serenidad siempre los asuntos que yo he demostrado siempre por mi parte que ni me opongo ni me he de oponer nunca a que se haga.

Rectificaciones
Los señores Lluhi y Monegal rectifican porque han creído ver en las palabras del señor Marial algunas censuras dirigidas a ellos, por haber defendido a la Sociedad Crédito y Construcciones y declaran que la defendieron de buena fe.

Contesta brevemente el señor Marial diciendo que no dudaba de la buena fe de ellos, pero que si él hubiese defendido la proposición a buen seguro que algunos amigos de dichos señores no le hubieran calificado de "papallona" solamente, preguntando concretamente al señor Monegal si entendía que no obraba él siempre con la misma honradez y buena fe en todos los asuntos, aún en aquellos que han motivado su conocimiento y estudio previo del asunto lo que por cinco votos contra cinco y cuyo empate resolvió quién ha resultado perjudicado quizá con el contrato de limpieza se propusiera dar de baja en la lista de socios de un casino, en el cual parece se han apostado un número quizá escaso de gentes que por desgracia suya sólo han heredado sólo todos los defectos de la raza, sin tener en cambio ninguna de sus buenas condiciones.

Contesta el señor Monegal que no sólo reconoce en el señor Marial una honradez y buena fe en todos los asuntos, si que no tenía inconveniente alguno en declarar que era de los que más estudiaban los asuntos y que lamentaba que el señor Marial no hubiese expuesto en comisión lo que acababa de hacer en Consistorio, por cuanto quizá hubiera rectificado su criterio y hubiera votado a favor de la Barcelonesa.

El señor Lluhi corroboró lo dicho por el señor Monegal, manifestando que él no ejercía de técnico y que si un técnico le aseguraba lo que el señor Marial había dicho, lealmente rectificaría su criterio.

Interviene el señor Tauler, brevemente, haciendo la historia del trámite del asunto en el seno de la Comisión.

El señor Monegal dice que este problema no lo entiende y por lo mismo no votará. El señor Lladó presenta una enmienda a la base 3ª. La ponencia la acepta.

Se aprueban las restantes bases, quedando hecha la adjudicación a la Compañía Barcelonesa de Electricidad.
Durante la votación se han retirado la minoría regionalista y el señor Monegal.

A las cinco de la mañana
A las cinco de la mañana se da lectura a un dictamen de sobre la mesa.
El señor Domènech pide que dado lo avanzado de la hora se suspenda la sesión, a lo que se opone el señor Vinaixa.
Entablase un diálogo entre los señores

Callón y Lluhi por pretendes éste que quede sobre la mesa el dictamen.
El señor Mir recuerda a la presidencia que el señor Domènech ha pedido se acuerde que dado lo avanzado de la hora y teniendo en cuenta que hoy ha de verificarse la reunión de vocales asociados que también se prolongará hasta altas horas de la madrugada, se suspenda la sesión a lo cual el señor Mir se adhiere.

En vista de estas manifestaciones, la Presidencia pregunta si se acuerda suspender la sesión, siendo por unanimidad votada la suspensión, levantando el señor Serrallana la sesión acto seguido.

Erán las cinco y media de la mañana. La autoridad gubernativa había adoptado grandes precauciones en previsión de cualquier desmán por parte del público, que según se decía era casi todo de filiación ferroviaria.

Junta municipal de vocales asociados
A las cinco y cuarto empieza la sesión segunda convocatoria celebrada para la discusión y aprobación de los presupuestos ordinarios para 1912 y para algunos otros asuntos que exigen este trámite.
Preside el nuevo alcalde de real orden señor Sostres.

Léese el acta de la última sesión extraordinaria. Es aprobada.
El nuevo alcalde
El alcalde de real orden dice: Honrado por el Gobierno con el alto cargo de alcalde de Barcelona es lógico que se dé algunas explicaciones sinceras para declararles que mi misión es de paz y de concordia. No vengo en condiciones de Napoleón ni de Sixto V, sino como pobre alcalde de Barcelona a secundar la obra de las elevadas inteligencias que figuran en los diversos grupos consistoriales.

Lo que pudiéramos llamar mi presentación propia deberá tener efecto en la sesión municipal, pero me ha parecido indispensable y con él hago voto para que en el nuevo breve sabido caritativo que os dirijo, Ayuntamiento que ahora se reconstruye en el espíritu de todos el amor a la ciudad y llegue, en este amor, a una absoluta comprensión.

Una proposición
Se entra en la orden del día y varios vocales contribuyentes presentan una proposición para que las sesiones duren cuatro horas, como tiempo máximo.

La combaten el señor Mir. Los señores Lluhi y Carreras la admiten.
El señor Mir modifica. Suplica a los vocales asociados que retiren la proposición y señala los perjuicios que pueden derivarse de no resolverse algunos apartados del presupuesto. Pero añade que si no la retiran él y sus amigos la votarán porque no les gusta hacer el juego de quienes desean apagar como amigos de los vocales contribuyentes.

El señor Gimeno, en nombre de éstos declara que mantiene la proposición. Y ésta es aprobada por unanimidad.
Presupuesto de Ensancho
Se lee el presupuesto de Ensancho que asciende a 6.684.534'32 pesetas.

El señor Lluhi afirma no tener inconveniente en su aprobación. Lo mismo declara un vocal contribuyente.
Y sin más trámites se aprueba la totalidad y luego los capítulos.

Después, con el voto en contra del señor Carreras, se aprueban varias transferencias de crédito.
Consumos y arbitrios
Se da cuenta del dictamen de la Comisión de presupuestos, aprobándose sin discusión el primer extremo en el cual se propone que durante el año 1912, adopte el Ayuntamiento para la exacción del impuesto de consumos los conciertos gremiales y la administración directa conjuntamente.

Al leerse el segundo extremo en el que se propone la aprobación de la tarifa de consumos y arbitrios, el señor Lluhi pregunta al señor Mir si las tarifas que han de seguir el año 1912 son las mismas que las actuales.

El señor Mir le contesta que sólo se han hecho algunas variaciones para aclarar los epígrafes pero que los tipos y conceptos son iguales.

Intervienen los señores Carreras y Lladó. Este último señor dice que no ha querido intervenir nunca en la Comisión de consumos porque considera funesta la administración que se realiza. Presenta una proposición pidiendo que las tarifas queden sobre la mesa para que un funcionario municipal anote las diferencias existentes entre la nueva tarifa y la antigua al objeto de que los señores vocales asociados puedan hacerse cargo del alcance de las variaciones sufridas.

El señor Mir replica que sólo hay una pequeña variación que ya ha manifestado en la tarifa 40, pero ninguna más.
El señor Lladó lo niega.
El señor Mir.—Pues yo lo afirmo y doy mi palabra de honor.
El señor Lladó insiste en negarlo.
El señor Mir.—He dado mi palabra de honor que está por encima de todas las palabras de S. S.

—El señor Lladó.—También puedo yo decir que la mía está por encima de S. S.
—El señor Mir.—¡Quí! (Risas y rumores).
El señor Sostres (agitando la campanilla): Los Dios están muy alterados. Signa el despacho.

El señor Jimeno, dice que los vocales asociados se dan por satisfechos con las manifestaciones del señor Mir.
El señor Lladó retira la proposición.
Se aprueba el extremo.
El extremo 3.º propone aplicar durante el año 1912 el recargo máximo autorizado sobre la contribución de subsidio industrial y de comercio, y del 20 por 100 sobre el impuesto de consumo del alumbrado. Se aprueba.

El extremo 4.º propone comunicar los tres acuerdos anteriores a la Delegación de Hacienda de la provincia, a los allegados legales correspondientes, y pedir para el es-

LA MODELO
Venta permanente de toda clase de joyas a precio de ocasión, objetos de plata para regalos, relojes de oro y plata, cadenas de oro para caballero y señora al peso, etc., etc. Puertaferrisa, 20. 1.º

gundo, autorización de la superioridad. Se aprueba. Presupuesto del Interior. — Se aprueba. Los extremos 5.º y 6.º del dictamen interesan, respectivamente, la aprobación de las relaciones del año-proyecto de presupuesto ordinario de gastos y de ingresos del interior para 1912, importe total pesetas 84.061.859'06.

El señor Llabri hace un análisis detenido del presupuesto de gastos, detallando los que han introducido, justificando algunos y aumentando que respecto al año anterior se disminuían que otros debían castigarse porque desvirtuaban el presupuesto. El señor Masriá abunda en el mismo criterio. El señor Mir declara que todo el aumento de gastos que se establece es inevitable, y resulta de obligaciones de ineludible satisfacción.

Reproduce los argumentos que alegó en la reunión celebrada días pasados en este mismo salón, por los vocales contribuyentes. Repite que este presupuesto no es hijo del partido radical. Dicho partido confeccionó su presupuesto para el año 1911, pero los vocales asociados lo repudiarán en el caso. Dice que la obra de las minorías es negativa porque se limita a censurar y a destruir, pero no a formular anteproyectos. El señor Masriá opina que deben cerciorarse los gastos y perfeccionarse los ingresos. Además deben introducirse orientaciones que crean nueva riqueza. Rectifica el señor Mir diciendo que lo primero que debe procurarse es la modificación de la ley sustantiva. Replican los señores Masriá y Llabri. Se da por aprobada la totalidad del presupuesto.

Dinámica atmosférica

El tiempo para mañana en la Europa central y meridional. Anteayer llovió en Irlanda, canal de la Mancha y norte de Francia, nevando en las tierras centrales de Noruega y en extensas comarcas de Rusia. El cielo fue ayer espléndido en toda la Europa meridional, sin que en el resto del continente actuara ninguna tempestad de importancia meteorológica. Hoy continuará la débil perturbación atmosférica de Rusia y extremo norte continental, actuando también sobre Irlanda una onda lluviosa que no alcanzará a Inglaterra. Continuará el tiempo claro en Marruecos, España, Francia, Europa central, Mediterráneo e Italia.

D. Pulg. EL TIEMPO. — Día 29. — Las presiones atmosféricas se mantienen superiores a la normal, señalando el barómetro 766'97 milímetros. El termómetro al sol indica 272 grados, variando a la sombra de una mínima de 81 a una máxima de 173. Cielo nuboso, reinando viento S.O. En igual día del año anterior señalaba el barómetro 763'84 milímetros. El termómetro al sol indicaba 268 grados, variando a la sombra de una mínima de 8 a una máxima de 18. Era el cielo despejado, reinando viento Sud.

A las 14 horas y 28 minutos, todos los sismógrafos y todas las componentes registran un temblor de cierta intensidad y de origen muy próximo, conforme se publicó oportunamente. Según noticias recibidas de D. Jacinto Barrera, de Teyá, y D. Juan Caza, de Argentina, este temblor ha sido perfectamente perceptible en dichas localidades, yendo acompañado de prolongados ruidos subterráneos. Por otras referencias, se tiene noticia de que el temblor fue perceptible desde Tiana hasta más allá de Argentina, por manera que el área de conmoción macroseísmica, seguramente de forma elíptica y prolongada paralelamente a la costa de Levante, ha mediado por lo menos unos 18 kilómetros. La intensidad máxima parece haber sido de cuarto grado Mercalli. Conforme se comunicó también oportunamente, a las 14 horas 40 minutos 55 segundos, todos los microsismógrafos registran la repercusión de un temblor de origen muy próximo, que debió ser sensible en su epicentro. La distancia teórica es de unos 70 kilómetros y la duración del temblor, en los sismogramas, de un minuto.

Es notable la circunstancia de que, desde el día 14 de Diciembre al 27 del mismo, se hayan sentido en Cataluña tres temblores. Durante toda la semana, el péndulo vertical de gran masa y el péndulo cósmico, registran microsismos, los cuales alcanzan la máxima intensidad en la noche del 25 al 26. El Director del Observatorio, José Comas Solá.

NOTICIAS

DELEGACION DE HACIENDA.—La Delegación de Hacienda ha señalado para el día 30 de Diciembre los siguientes pesos: Depósito pagador, 3.204'85 pesetas; Benigno Martínez, 3.739'80; Administrador de Correos, 362'40; Compañía Mexicana del Campo, 4.500; Jefe de Telégrafos, 717'3; Ramón Toral, 78'89; Director de Sanidad del Puerto, 1.314'04; Gobernador civil, 4.730; Vicente Tello, 154'88; Concepción Paricio, 106'08; Francisco de A. Mas, 1.000; Francisco de P. Comenge, 741'0; Depósito pagador, 11.000; Romulo Bosch, 1730; Administrador de loterías núm. 18, capital, 6.000; José Romagnosa, 1.500; Joaquín Abó, 1.500; Bartolomé Maroto, 1.500; José Marroells, 1.500; Pío Montaña, 1.500; Felipe Usart, 1.500; José Serrabón, 1.500; José Artiga, 1.500; Juan Calix, 1.500; Ramón Mandado, 1.500; Bosch y Ca, 2.308'80; José Mandado, 1.500; Demasio Domínguez y J. Herrero, 922'70; Demasio Domínguez, 36'20; Crédito Mercantil, 357'36; Administración de loterías núm. 32, capital, 4.000; Torruella y Colla, 172'5; los mismos, en oro, 130. Varios cantones a diversos inspectores de Hacienda.

Habiendo recibido la Catalana Española Federación el número reglamentario de solicitudes para efectuar los cá-

mpañes de profesor de Español, éstos, que serán públicos, tendrán lugar el domingo 31, a las cuatro de la tarde, en el local del Ateneo Barcelonés; la matrícula quedará abierta hasta el mismo día en la Secretaría de la Federación, Elizabet, 5, 3.º, La

LA BENEFICENCIA MUNICIPAL. — El teniente de alcalde del distrito noveno nos remite para su inserción las siguientes líneas: «Para acallar las dudas que han surgido a los profesores de los pobres, firmantes de los recibidos publicados por este periódico en la edición de la mañana de los días 20 y 27 del que cursa, con los epígrafes «Una pregunta interesante» — «La beneficencia municipal», y a la vez para evitar que esa Dirección siga, al parecer, abundando en la corteza de dichas dudas, me complazo en poner a disposición de ustedes los justificantes de la inversión de las 2.000 pesetas que el excelentísimo Ayuntamiento tuvo a bien acordar poner a mi disposición para invertirlas en actos benéficos para los pobres, con motivo de la pasada fiesta mayor de la barriada de San Andrés.»

De la Tenencia de Alcaldía del distrito noveno hemos recibido seis vales para matas, que hemos repartido entre familias necesitadas, en nombre de las cuales agradecemos el envío. Dichos vales, que se acordó repartir con motivo de la fiesta mayor de la barriada de San Andrés, no lo fueron hasta ayer, ó sea casi un mes después.

«LEGIA CONEJO»

DIPUTACION. — La Comisión provincial, en su sesión de ayer, despachó los siguientes asuntos: Sección de Gobernación. — Convenio celebrado entre el Ayuntamiento de Igualada y D. Baltasar Baseras para el pago de una cantidad que adeuda el Ayuntamiento por el suministro del gas del alumbrado público. Enajenación de la antigua Casa Consistorial y Juzgado municipal de Malgrat. Recurso de D. José Manau y otros contra el nombramiento de secretario del Ayuntamiento de Parets. Sección de Hacienda. — Reclamación de acreedores para poder informar un recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Mas contra un acuerdo del Ayuntamiento de Barcelona, por el que se le impuso una multa por infracción del Reglamento de consumos en la introducción de una partida de vino dulce. Informe en los expedientes de arbitrios extraordinarios para el próximo año de 1912, promovidos por los Ayuntamientos de Arenós de Munt, Alps, Bigas, Canovellas, Castellar de Nuch, Collbató, Copons, Granollers, Rubió, San Salvador de Guardiola y Vallgorina.

La primera visita que ha hecho el señor Sostres, después de tomar posesión de la Alcaldía, ha sido a la Diputación Provincial. El señor Sostres fue acompañado del secretario, señor Gómez del Castillo, siendo recibidos en el despacho presidencial por los señores Prut de la Ribá, Argañal, Martí, Pericas, Cabot y el secretario señor Parés, quienes le dieron la enhorabuena por su nuevo cargo. El señor Sostres agradeció la felicitación de sus compañeros y les dijo que su primer acto en el Ayuntamiento había sido el de preguntar por el estado de cuentas del Municipio para con la Diputación con referencia al contingente provincial.

Desde la Diputación Provincial designó el señor Sostres a visitar a las demás autoridades. «Hasta mediados del próximo Enero no celebrará sesión la Diputación Provincial. En la primera de las dos que faltan para terminar el período prorrogado se dará cuenta del dictamen de la comisión nombrada para girar una visita de inspección al Manicomio de San Baudilio de Llobregat. —Este mediodía, los periodistas que hacen información en la Diputación, obsequiarán con un banquete íntimo al señor Sostres, por su nombramiento de alcalde. La fiesta tendrá lugar en casa Pince. CASA SANGRÁ, Rambla Estrella, 16. Lavabos, Baños, Water-closets, etc. En igualdad géneros es la casa más barata. El presidente del Consejo de ministros ha contestado con el siguiente telegrama al que le dirigieron la Junta directiva y el Consejo de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad con motivo de haberse concedido al señor Masriá, un título honorífico: «El Presidente del Consejo de Ministros al señor Vicepresidente de la Cámara de Comercio de Barcelona.—S. M. el Rey ha premiado los grandes servicios del señor Masriá, debiendo sólo a su Gobierno el honor de referendar la concesión regia. Hombres como su ilustre Presidente necesita España para engrandecerse por el trabajo. Le saludo afectuosamente.»

Camisería Sans. Boquería, 32

Especialidad en camisas a mida. En la sección correspondiente insertamos un anuncio de la Junta del Puerto de esta ciudad, sacando a pública subasta para el día 17 de Enero próximo 5.000 obligaciones de 800 pesetas cada una, del Empréstito de 20.000.000 de pesetas, para cuya emisión y sucesiva colocación, a medida de las necesidades de las obras, fué autorizada la propia Junta por real orden de 30 de Enero de 1908. Dichas obligaciones son al interés del cuatro por ciento anual, satisficible por trimestres, libre de impuestos para los tenedores, con cupón correspondiente a 1.º de Abril del año próximo, siendo los días 15 y 16 del referido mes de Enero, los señalados para la presentación de proposiciones en las oficinas de la Junta (Casa Lonja, principal), de diez a doce del día.

BOMBAS. Ramón Polgasser.—Grua.

El Colegio Farmacéutico celebrará sesión extraordinaria mañana a las cuatro de la tarde.

En el expreso de noche salió para Madrid el ex director de la Cárcel Celular D. Ceferino Roldán, nuevo inspector de Penales.

CALZADO. Si quiere calzar bien y barato, vaya a El Explorador, 83, Hospital, 43.

El anuncio que tiene número 168, a las 1730 de ayer tardó para Marató, arrolló a un viajero, magullándole. El conductor del infeliz representa tener unos 28 años y no ha sido identificado.

El Juzgado de guardias ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Hospital Clínico.

Mi-Caróme. Gran flor de paladar exquisito y delicioso reconstruyente. Facilita la digestión. Pídale en todas partes.

Partiendo sobre las aguas del muelle del Ribera apareció ayer tarde el cadáver de un hombre como de unos 60 años, vestido con pantalón azul y chaqueta oscura. El cadáver se hallaba en estado de descomposición, no ha sido identificado. El Juzgado de Marató se incautó de dos llaves que se encontraron en el bolsillo del infeliz.

En San Felice de Vilatorrada se declaró un incendio en un almacén, sito en el barrio de «Camp de les Negres». Fué sofocado por las autoridades, mortales las escenas y víctimas. Las pérdidas son de unas 80 pesetas.

La Sociedad Económica de España celebrará hoy sábado, día 30 del actual, a las nueve y media de la noche, en el salón de actos del Ateneo Barcelonés, su sesión inaugural, en la que, después del despacho ordinario, el presidente, don José Comas Solá, desarrollará una conferencia, acompañada de proyecciones, sobre «El Sol».

AI Ateneu Democràtic del districte VII (F.U. F. N. R.) ha acordado celebrar, con ocasión de solemnizar espléndidamente el fin y principio de año, dos grandes bailes de orquesta que tendrán lugar el día 31 del actual a las nueve y media de la noche, y el 1.º de Enero del año nuevo, a la una de la madrugada.

A fin de que la fiesta revista la luzidez que el caso requiere, la Comisión invita al acto a todas las entidades adheridas al partido.

Hoy tendrá lugar en el Gran Teatru Español la primera representación del famoso melodrama de espectáculo «El Pillete de New-York ó El salto del torrente», para cuya presentación la Empresa ha mandado construir un grandioso salto de agua y un magnífico ferrocarril.

Anoche, a las nueve, en la Plaza de Cataluña, al subir al número 841 de la Compañía General, Alfredo Mateo Garchen, de 60 años, casado, domiciliado en la calle de Alfonso XII, número 97, 1.º, lo hizo con tan mala fortuna que fué alcanzado por una rueda, produciéndole el aplastamiento total del pie derecho. La grave herida le fué curada de primera intención en el Dispensario de la calle de Sepúlveda, ingresando después en el Hospital Clínico.

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra se ha dispuesto que se incorporen desde luego a sus respectivos destinos los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa a quienes se había concedido licencia de Pascuas.

Probablemente, el capitán general don Valeriano Weyler regresará a esta capital mañana domingo, en el rápido que llega a las once y media de la noche.

Bañoneras para bodas y bautizos. Fayáns Catalá, Cortes, 615. Teléfono 1884.

Se ha dispuesto que la noche del 31 del corriente, con motivo del aumento que sufrirán las clases bajas de tabaco, el personal de la Arrendataria, junto con el de la Delegación de Hacienda, giren una visita a todos los estancos de la ciudad con el objeto de hacer un detallado recuento de existencias.

La Administración de Contribuciones de esta provincia aplicará a todas las sociedades anónimas y comanditarias por acciones que, para evitarlos los perjuicios que el incumplimiento de la ley pudiera acarrearles, vienen obligadas si son españolas a presentar en la Administración de Contribuciones de esta provincia, antes del 1.º de Marzo, los documentos que determina el artículo 12 del R. D. de 25 de Abril último inserto en el Boletín Oficial del 10 de Mayo del corriente año, y si son extranjeras, los señalados en el artículo 18 de la citada disposición legal, para los efectos de la tribulación por razón de la cuota sobre el capital.

El comente geólogo D. Alberto Carsí, dará mañana sábado una conferencia en el Ateneo Obrero de San Andrés de Palomar, versando sobre el tema: «Geología» (con proyecciones). Dicha conferencia será pública.

El día 2 de Enero próximo, a las once, tendrá efecto en la oficina del mercado de la Barceloneta, subasta a la llana para la provisión de los puestos vacantes, con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma.

En la calle Mercaders, dos bravas saquearon una acalorada pendencia, arañándose, golpeándose y produciéndose varias contusiones, de las que fueron asistidas en el Dispensario de las Casas Consistoriales.

El Centro Excursionista de Catalunya, cediendo a las muchas indicaciones que se le han dirigido, ha acordado celebrar otra serie de sesiones de cinematógrafo en el Cine Ideal, los lunes del próximo mes de Enero, a partir del día 8.

En el local de la sociedad indicada (Paradís, 10, principal), se admiten abonados.

EL PUEVO ALCALDE.—Ayer mañana, a las doce, con el ceremonial de rubrica, ha tomado posesión de la Alcaldía el nuevo alcalde D. R. O. señor Sostres Rey.

El secretario, señor Gómez del Castillo, presentó al nuevo alcalde el alto personal de la casa, pronunciando, con dicho motivo, breves palabras de enhorabuena.

El señor Sostres respondió con frases efusivas, que fueron contestadas por el señor Serradella.

El señor Sostres se cambió la corbata entre el alcalde, los regidores, los periodistas y otras personas que habían acudido a felicitar al señor Sostres.

Del acto se imprimieron clichés.

Empléese las mejores aguas minerales alcalinas embotalladas: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Océaniques (riñones), Vichy-Grand-Grille (bazo). Son insustituibles.

SANTO DEL DIA. La Traslación de Santiago apóstol y Sta. Anisa. SANTO DE MAÑANA. San Silvestre, p. y Sta. Coloma vg. y mr.

REYES. Para comprar los juguetes más hermosos y originales, los hallaréis en los Grandes Almacenes al por mayor y detall.

Bernadas y Mir, Plaza Real, 15. Grandioso surtido de artículos para regalos. Bolso y Limesneros gran fantasía. Talleres en la misma casa.

REYES. Para comprar los juguetes más hermosos y originales, los hallaréis en los Grandes Almacenes al por mayor y detall.

Bernadas y Mir, Plaza Real, 15. Grandioso surtido de artículos para regalos. Bolso y Limesneros gran fantasía. Talleres en la misma casa.

REYES. Para comprar los juguetes más hermosos y originales, los hallaréis en los Grandes Almacenes al por mayor y detall.

Bernadas y Mir, Plaza Real, 15. Grandioso surtido de artículos para regalos. Bolso y Limesneros gran fantasía. Talleres en la misma casa.

REYES. Para comprar los juguetes más hermosos y originales, los hallaréis en los Grandes Almacenes al por mayor y detall.

Bernadas y Mir, Plaza Real, 15. Grandioso surtido de artículos para regalos. Bolso y Limesneros gran fantasía. Talleres en la misma casa.

Marítimas

Procedente de Palma, llegó a primeras horas de la mañana el vapor correo «Amoroso», con carga general, correspondencia y 11 pasajeros.

El vapor «Francisco», llegado de Alicante, condujo 71 pasajeros.

A la hora de desembarco salieron para Palma el vapor correo «Rey Jaime II». También salió para Mahón el correo «Menorca».

Con importante cargamento de carbón llegaron, procedentes de West Hartlepool, los vapores «Mafalda» y «Lorca».

Con 12.000 kilos pescado fresco, llegó el vapor pesquero «Kelvin».

El comandante del catamarán «Demócrito» ha remitido a esta Comandancia de Marina las copias de la aprehensión del tabaco de contrabando vendido por las barquillas «Fluvia», «Tordera» y «Tenia», de la Compañía en aguas de Canet y Almazora.

Según nos comunican los señores Ignacio Villavechía y Ca, agentes en esta de la Navegación General Italiana y de La Valcos, el vapor correo italiano «Brisio» salió de Santos para Dakar el día 23 del corriente.

Los comuneros D. Romulo Bosch y A. Alina, que el vapor «Valbanera» llegó sin novedad a Buenos Aires el día 23, procedente de este puerto y España, y en la misma fecha el «Catalina» pasó por frente Península sin novedad con rumbo al Plata, según radiograma recibido de dicho buque.

Movimiento del puerto.—Entrada: De Castellón, vapor «Numancia», con carga general y 15 pasajeros.

De Palma, vapor correo «Amoroso», con carga general y 11 pasajeros.

De Sevilla, vapor «Andalucía», con carga general y 14 pasajeros.

De Marsella, vapor «Cárvana», con carga general y 7 pasajeros.

De Alicante, vapor «Francolí», con carga general y 71 pasajeros.

De Huelva, vapor «Torre del Oro», con carga general y 1 pasajero.

De Hamburgo, vapor alemán «Bastia», con carga general.

De Manila, vapor correo «C. López López», con carga general y pasaje para esta y de tránsito.

De West Hartlepool, vapor alemán «Mafalda», con carbón.

De la mar, vapor pesquero «Kelvin», con pescado fresco.

De Hartlepool, vapor inglés «Lorca», con carbón.

Despachadas: Para Palamós, laúd «Luis Bens», con efectos. — Para Valencia, vapor noruego «Lesseps», en lastre. — Para Tortolì, bergantín goleta «María C.», con idem. — Para Mahón, vapor correo «Menorca», con efectos. — Para Palma, vapor correo «Rey Jaime II», con idem.

Políticas

El Congreso Nacional de la Libertad. Organizada por el Comité de Corporaciones populares y como acto preparatorio del expresado Congreso, hoy sábado, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia el señor Isart Bala en el local de los Corcos de Clavé, San Pablo, 83, en la cual se exponerán los resultados obtenidos para la organización del Congreso en el reciente viaje de propaganda realizado por el comisionario a Madrid, comisionado por el Comité, abarcando el tema de la conferencia, los extremos siguientes:

1.ª Ratificación del desarrollo de las ponencias del Congreso por los señores a quienes respectivamente fueron confiadas.

2.ª Adhesión de la prensa liberal de Madrid.

plazo para que los concesionarios de minas hagan efectivos por ingreso directo en las respectivas Tesorerías de Hacienda el importe del canon de la superficie de sus minas correspondiente al año actual.

Si transcurrido dicho plazo no se hubiesen verificado los ingresos por tal concepto, las concesiones mineras quedarán caducadas y los terrenos serán declarados francos y regeribles por la autoridad competente.

Tanto el plazo marcado como la caducidad en que incurran las concesiones se hallan taxativa y claramente dispuestas por el artículo 2.º de la ley de 29 de Diciembre de 1910, y no puede, por tanto, el Gobierno conceder prórrogas ni exenciones de ninguna índole que alteren el mandato terminante de la ley, sino cumplir ésta rigurosamente, que además se halla reforzada por lo ordenado en el artículo 5.º de la ley de contabilidad de 1.º de Julio último.

Quantas gestiones y anuncios de prórroga puedan intentarse ó propagarse serán en absoluto ineficaces y carecen de todo fundamento.

La aventura de Marruecos

Desde Madrid. La operación del día 27. Las tropas españolas salieron 67 muertos y 228 heridos.

Madrid 29, a las 13. Meilla 29. — Ampliando mi telegrama sobre operaciones del 27 confirmo efecto como consecuencia movimiento combinado columnas le que obligó al enemigo a replegarse en su mayoría sobre el Querc haciendo a última hora un esfuerzo desesperado sobre columna Ros, que estaba establecido un vivo empeñándose rudo y sangriento combate, que terminó rechazando enemigo y conservando posiciones con éxito que prestaron columnas Carrasco y Aizpuru, haciéndoles numerosas bajas, confirmadas, y obligando a los moros a desalojar toda la orilla derecha del Querc.

Por nuestra parte hemos tenido sensiblemente bajas por haber sufrido el campamento del enemigo la columna Ros y de ella especialmente el regimiento de Melilla, habiendo el coronel.

3.º Constitución en Madrid de un Comité de propaganda.

5.º Fecha de apertura; rebaja de pasajes, concedida por las Compañías de ferrocarriles a los congresistas; demás puntos importantes de la organización.

El Comité de Corporaciones populares, ejecutivo de la Convocatoria del Congreso, avisa muy especialmente al acto, no sólo a las entidades ya inscritas como congresistas, si que a todas las de carácter progresivo sin distinción de tendencia política ó social.

Asimismo el Patronato de Presos ruega la asistencia de cuantas entidades y particulares suscritores de la réplica de que el Gobierno se sirva aconsejar el ejercicio de la regia prerrogativa de la gracia de indulto para los que resulten condenados a la última pena por los sucesos de Cullera toda vez que de la entrega de dicho documento al presidente del Consejo de ministros y de las impresiones recogidas respecto al particular, dará cuenta el congresante.

Sin perjuicio de la invitación consignada para las entidades y personas directamente afectadas, el acto será público.

Varas. El día 2 del próximo Enero, a las cuatro de la tarde se constituirá en el Palacio de Justicia la Junta provincial del Censo.

Sobre política republicana y política Torroellana, el joven propagandista don Alberto de Quintana dará esta noche una conferencia en la Liga Republicana de Torroella de Montgrí.

Por enfermedad del señor Soler y Casajusana, ha sido aplazado hasta el día de Reyes, el banquete con que debían obsequiarle anoche sus amigos del Centro Monárquico Conservador.

Se indica al señor Bartrina para substituir al señor Sostres en la vicepresidencia de la Diputación en el caso poco probable de que el nuevo alcalde presente la dimisión de aquel cargo.

Esta noche, a las nueve y media, organizada por el periódico «Renacimiento», tendrá lugar una importante velada política en conmemoración del XV aniversario del fundamiento de José Rizal, mártir de la libertad de Filipinas.

Los señores D. Emilio Rogé y D. Francisco X. Casas Briz, redactores de la citada publicación, estudiarán la vida de Rizal, tomando parte además en la velada representantes de varias entidades nacionalistas.

La presidencia ha sido ofrecida a la Unión Catalana, la cual la ha aceptado. Probablemente la ocupará el doctor Martí y Juliá.

La nueva Junta directiva del Centro Nacionalista Republicano gerundense, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Eliseo Jubart; vicepresidente, D. Emilio Verdaguer; contador, D. Agustín Gallostra; bibliotecario, D. Miguel Canoy; vocales: D. Gerónimo Bosch y D. Miguel de Palot; secretario, D. Francisco Ribas.

El Centro Catalana de Gerona ha remitido una comunicación a la señora viuda del insigne Maragall, enviándole un sentido pésame con motivo de la muerte del gran poeta.

Se halla en esta capital el director general de los Registros D. Fernando Weyler, hijo del capitán general señor marqués de Tenerife.

Ha salido al campo para descansar unos días el ex diputado a Cortes D. Francisco Cambó.

El partido democrático progresista de esta capital ha remitido al Gobierno, suscrita por todos los organismos del partido, una carta solicitando el indulto para los condenados a muerte por los sucesos de Cullera.

El ex ministro D. Angel Urzáiz pasó el día de ayer en esta capital, habiendo llegado por la mañana y regresando a Madrid en el expreso de noche.

Se encuentran en esta capital: Eduardo Vincenti, el conde de Gamaz, y el barón de Sotrustegui.

Además tenemos tres capitanes y tres tenientes muertos, dos jefes y 16 oficiales heridos, y de tropa 61 muertos y 210 heridos.

Ayer 26 por la tarde hubo fuego de cañón y fusilería, de cuyo resultado no tengo noticia todavía, y esto porque la llegada de nuevos refuerzos, comprometiendo a la misma tiempo la concentración del enemigo por el Zoco de Zaboya y Benibuyar.

Como el tiempo es espléndido, he de suponer que continúa la lucha tenazmente, a pesar del castigo que han sufrido.

Por general Aguilera y Carrasco separadamente se combatió con datos y confidencias que las bajas enemigas exceden del doble de las nuestras.

Nuestras tropas admirables de espíritu y de resistencia.

General Ros, aunque grave, no ofrece peligro inmediato, escapándose del mando de la brigada el general Sabá.

Manifestaciones del señor Canalejas

Madrid 29, a las 14.

El señor Canalejas, en unión del ministro de la Guerra, ha estado esta mañana en Palacio, con objeto de dar cuenta a D. Alfonso del último despacho recibido de Melilla, cambiando impresiones acerca de los sucesos que allí vienen desarrollándose.

Según manifestaciones del presidente del Consejo, los últimos combates han constituido una serie de brillantes jornadas, aunque rudas, en las que han ocurrido enormes bajas por ambas partes combatientes, aunque las de los moros han sido muy superiores a las nuestras.

Esta tarde — ha dicho el señor Canalejas — saldrá de Málaga para Melilla la brigada que manda el general Villalón y que fué la que se reparó hace poco.

Ahora va incompleta, con unos 2.000 hombres; pero dentro de dos o tres días se habrá completado ya, llegando a 3.000.

Para sustituir a esta brigada irán a Málaga fuerzas de la guarnición de Mazarrón.

El Gobierno quiere tener en Málaga, Algeciras y Almería fuerzas que estén a todas horas dispuestas a embarcar al primer aviso del capitán general de Melilla.

Nosotros — agrega el señor Canalejas — consideramos a las tropas que están en los puntos citados, como una antelación del ejército de Melilla a donde pueden ponerse en muy pocas horas.

En Málaga, Almería y Algeciras, las fuerzas vivas con más comodidad, no cobran plus de campaña, resultando mucho más económico para el Estado el abonar los gastos de transporte cuando sea preciso que los gastos a que ascienden los pluses.

Estas tropas fueron las que nos llevaron a reparar la brigada Villalón hace algún tiempo.

El envío de los 2.000 hombres de Ceuta y de la brigada de Málaga, lo ha hecho el Gobierno a pesar de que el general Aldeve manifestó que no necesitaba fuerzas y que esperaba los efectos que en la lucha produjeron los castigos de estos días para pedirlos.

Contra las indicaciones, el general Aldeve nos ha anunciado en un telegrama un resumen de sus impresiones respecto al curso de la campaña y sus juicios relativos al porvenir.

El Gobierno resolverá en consecuencia de lo que vea en ese informe del capitán general de Melilla.

No obstante, conviene se tenga presente que en Melilla hay hoy 25.000 hombres del ejército, además de 1.000 indígenas que constituyen la policía.

El material de artillería es abundante y, por lo tanto, no son justificables los cargos que por abandono hacen algunos al Gobierno.

Con las fuerzas que saldrán de Madrid irán también algunos caballos que hacen falta en Melilla.

El señor Canalejas ha anunciado la existencia de un telegrama oficial de Melilla comunicando la muerte del coronel del regimiento de Melilla y de otros jefes y oficiales, y con este motivo ha dedicado cabios elogios al comportamiento de los héroicos militares que han tomado parte en la acción a que alude el despacho citado.

Luego el presidente lamentó de que mientras las censuras son fáciles para la menor distracción del Gobierno, no surge con tanta facilidad el aplauso en los casos en que se hace acreedor a él.

Ahí está la labor realizada por el Gobierno en Ceuta, haciendo desaparecer el penal y dignificando esa parte del territorio español, apenas si la prensa ha dedicado atención a asunto de tal importancia y que ha merecido el beneplácito de parte de la prensa extranjera.

Por último, ha manifestado el presidente, que no tenía noticias de provincias que comunicara.

El artículo de Gabriel Maura

Madrid 29, a las 16.

El Imparcial y El Liberal comentan el artículo de D. Gabriel Maura sobre la política que hay que adoptar en Marruecos.

El primero de los citados periódicos dice que el articulista obliga al partido liberal a una elección que sabe no puede hacer, pues quien debió elegir entre la guerra o la paz fué el partido conservador, que inició el problema del Rif, no el partido liberal que se lo ha encontrado plantado.

El Liberal dice que debe elegirse por la paz a fin de que los conservadores a que autorizadamente digan si se decidirán por ella cuando sean Poder.

Las negociaciones franco-españolas

Madrid 29, a las 17.

Hemos oído asegurar que el Gobierno ha recibido de Francia la respuesta a la nota del señor García Prieto, contestación, a su vez, de las proposiciones francesas en las negociaciones sobre Marruecos.

La nueva nota francesa parece que ha contrariado a los señores Canalejas y García Prieto.

Brigada de Melilla

Madrid 29, a las 17.15.

Se ha despachado por la brigada que manda el general Villalón, que se halla en guarnición en Málaga, embarque esta misma noche con destino a Melilla.

Para sustituir, irá a Málaga la segunda brigada de la división reforzada, compuesta de los regimientos de Wad-Ras y Saboya, que manda el general Manso y allí esperará órdenes.

También sale para dicho punto el regimiento de caballería de Lusitania, que es el de la referida primera división, acantonada en el Pardo.

De Sevilla sale igualmente para Málaga un grupo del escuadrón de cazadores de Alfonso XIII.

Se han dado las órdenes oportunas para que se incorporen a sus cuerpos todos los soldados que disfrutaban licencias trimestrales de Pascuas.

Artículo de «La Epoca»

Madrid 29, a las 20.

La Epoca reproduce el siguiente párrafo del artículo de fondo de El Liberal de hoy:

«Se juega en esta partida del Rif, no ya el honor ni la gloria, sino el funcionamiento

de la normal y orgánica, actual y futura, de la vida española. Triunfará la República y sobre sus hombros, lo mismo que ahora sobre los monárquicos, seguirá pesando esta condena. No es lícito ni es dable a los pueblos sustituir a las obligaciones (fina) históricas como históricas que les han impuesto sus glorias a sus pecados».

Al continuación dice La Epoca que celebra ver reconocida y proclamada semejante afirmación cuando tanto se ha pedido por desconocimiento.

Le extraña que El Liberal pregunte qué política es la que el partido conservador ha de seguir en Marruecos, cuando hay hechos que le presionan.

Primer hecho: El tratado suscrito de 1904, que al fijar el plazo de 15 años para un tener obligaciones de hacer más en la zona de influencia que se nos reconoce, respalda para España la acción de reprensión y preparación a la alta misión civilizadora, dejándola al propio tiempo las manos libres para salir al paso de cualquier amenaza que se levantara contra la integridad de aquellos territorios que son para ella condición de vida.

Esto y la presencia de Inglaterra en el pacto diferencia el tratado de 1904 del proyectado de 1902. El no firmar éste y convenir aquel tratado, no da ya una clara afirmación de la política del partido conservador?

Segundo hecho: Casablanca. El Liberal alabó entonces la conducta del partido conservador.

Tercer hecho: Cuando terminó la dominación del Regio ocupó pacíficamente la Restinga y luego Cabo de Agua, empezando una política de atracción y sangría fría.

Cuarto hecho: Algunas tropas no respondieron bien a esa política y Melilla se quedó congestionada.

Se apuraron todos los medios diplomáticos cerca del Maghzen y sólo cuando éstos fracasaron se preparó España a descongestionar por sí misma la plaza.

Quinto hecho: Bajo la garantía de España se reanuda la vida europea en los alrededores de Melilla.

Nada se hizo que lastimara los sentimientos de los naturales y vino la agresión.

Tuvimos que ponernos en guardia para hacer estragos los ataques contra la plaza y por eso cuando quedó trizada la toma de Nador y de las zonas dominantes del Gurugi de las posiciones hacia Tres Forcas la línea de aquellos que conservaron en Cabo de Agua, el Gobierno conservador declaró virtualmente abanzados los motivos de la acción militar.

No le parece a El Liberal que estos cinco hechos muestran cuál es la política del partido conservador respecto al Rif?

Otro comentario otro día las manifestaciones de El Imparcial.

La brigada Villalón

Madrid 30, a las 23.

Dispuesto por el ministro de la Guerra que la brigada Villalón salga de Málaga para Melilla se han dado las oportunas órdenes y esta misma noche en barcos dispuestos al efecto por la Compañía de vapores correos de África zarparán para aquella plaza.

Relevará en Málaga a la brigada anterior la 2.ª de la 1.ª división orgánica que manda el general Manso Muriel.

Primeramente se dispuso que fuese la primera que manda el general Crespo, pero como el regimiento del Rey tiene una compañía en Palancar, provincia de Cuenca, auxiliando el cobro de las contribuciones, la concentración se hubiese demorado.

Compone la brigada Manso los regimientos de Saboya y Was-Ras. El primero embarcará hoy con un total de 890 hombres, y en Málaga se le incorporarán los que disfrutaban de licencia llegando al efectivo de 1.500.

Manda dicho cuerpo el coronel Domingo Arraz y Conderana. El primer batallón el teniente coronel Pedro Aguilera, que hoy está de jefe de parada, y el segundo el teniente coronel Adolfo Jiménez Castellanos. Son comandantes, del primero Julián de Francisco, y del segundo, Armando Mantilla.

Las tropas vestirán traje de faena, capote gris y ros con funda negra. La oficialidad traje de campaña con peliza.

Cada compañía llevará dos subalternos quedando otro aquí para recoger a los que se incorporan.

El regimiento de Wad-Ras saldrá mañana.

Lo manda el coronel Manuel Prieto.

El grupo de ametralladoras lo dirige el capitán Elizalde. Estas fuerzas embarcarán en la estación del Mediolla.

Las de Lusitania se cree lo harán en la de Jetafe.

Esta tarde habrá salido de la Coruña la 3.ª batería del regimiento de montaña allí deslizado en tren militar que pasará por aquí mañana por la noche.

El grupo de escuadrones de Alfonso XII marcharán mañana de Sevilla para Málaga.

No saldrán fuerzas de Administración, Sanidad ni de ingenieros.

Únicamente será embarcado material pesado con urgencia por el general Aldeve.

Se han destinado a las ambulancias y hospitales de Melilla ocho médicos.

Estado del general Ros y del comandante Dabán

Madrid 29, a las 23.30.

A última hora de la tarde se ha recibido en el Ministerio de la Guerra un telegrama participando que el general Ros mejora y que el comandante Dabán sigue en estado de suma gravedad.

El embajador inglés.—Conferencia diplomática.—El fracaso del general Luque.

Madrid 29, a las 23.40.

A última hora de la tarde llegó el embajador inglés al Ministerio de Estado.

La próxima conferencia diplomática entre los representantes de Francia, España e Inglaterra tardará pocos días en celebrarse.

García Prieto conferenció hoy con Genfrey en la Embajada francesa, hablando de la supuesta actitud de España con Francia sobre Melilla.

Varios periódicos, y con más vehemencia España Nueva y El Mundo, dicen que el general Luque está fracasado y debe ser sustituido por persona que responda por sus condiciones a los sacrificios del ejército.

El Comité conjuncionista.

Madrid 29, a las 23.55.

Se ha reunido en casa de Galán el Comité de Conjunción republicano-socialista para estudiar los asuntos políticos de actualidad, acordando redactar un documento dirigido al Gobierno para pedirlo que concreto y determine nuestra política en Marruecos.

El domingo volverán a reunirse.

Mejilla

Han llegado en el convoy de hoy los siguientes heridos:

Teniente de Corredora señor Rodríguez Arabea, de un balazo en la cara interna del tercio inferior del mismo izquierdo.

El general Ros, en la parte inferior occipital, lado derecho, sin orificio de salida.

Teniente de África señor Ortega, balazo en la mano izquierda y otro en el tercio superior del mismo izquierdo.

Capitán de Corredora D. Marcel Torres, balazo en la región alveolar derecha, con salida por el infraorbitario.

Teniente coronel señor Cabanas, balazo en la parte superior de la región glútea, sin orificio de salida.

Se han dado orden de que los heridos y enfermos que se encuentran en la Restinga y Altiplan, sean trasladados a esta plaza.

Los enfermos han sido llevados a Chafarinas.

El general Saboya, que llegó ayer en el vapor «Virgen del Carmen», se ha presentado al general Aldeve, y probablemente se encargará de la brigada del general Ros.

Nuevas operaciones

Melilla.—El campamento de la jarca que estaba en Bobas, lo levantaron anoche, trasladándose a Buernas, situada al otro lado del Quert.

Hoy se han enviado a las tropas en operaciones convoyes de municiones y víveres.

A las seis de la tarde de ayer llegó otro batallón del regimiento del Serrallo y dos compañías de Ceuta.

Hoy se han organizado los contingentes auxiliares de Frajana y Mezquita.

Se han celebrado los zocos del Arba y Arkanem, con bastante animación.

A consecuencia de las últimas derrotas sufridas por la jarca, han surgido discusiones entre los jefes de la misma, atribuyéndose unos a otros el fracaso y recominándose momentáneamente.

Después de veinticuatro horas de reposo, todas las columnas han emprendido en combinación las operaciones para limpiar de rebeldes la zona invadida.

Estamos en el sexto día de combate y aún la resistencia de las tropas, cuya conducta no hay manera de encomiar.

Los jefes y oficiales heridos, a quienes han visitado en el hospital los jefes de la plaza, dicen que nuestros soldados se baten con entusiasmo y masallando como en un simulacro en el campo de instrucción.

Trenes de transportes militares

Algeciras.—En el último tren de mercancías llegaron tres carros de escuadrón para grupos de caballería, cinco carros para transporte de municiones con destino al parque de artillería y dos para conducción de efectos varios.

Estos trenes de transportes militares proceden de Madrid y son destinados a Ceuta.

Varias noticias

Melilla.—El cadete de infantería Vitrodo Saint-Pierre, que llegó hace pocos días con licencia de Pascua, asistió al combate del miércoles.

Se propone marchar a Ishafen para ver a su hermano, que sirve en el regimiento de Melilla, y al enterarse de que la columna Serra se disponía a tomar parte en la operación, solicitó y obtuvo permiso para acompañarla.

Incorporó al batallón de Cataluña, formando en él y combatiendo en las primeras horas de la jornada.

Después se unió a dos compañías de Segorbe, mandadas por los tenientes Carrizosa y Corredora, que se habían incorporado a la columna Ros, en la extrema izquierda.

Con ellos llegó hasta el Quert.

Elogio el comportamiento de estos oficiales y dice que vio herido al teniente coronel Bernádez, quien, al ser conducido a la ambulancia por unos soldados, arrojaba aún a las tropas.

Se han dado las órdenes para trasladar a los enfermos y heridos convalescentes a las enfermerías de la Restinga y Altiplan.

En el vapor «Sevilla» han marchado a Chafarinas varios enfermos.

Se espera hoy al coronel Villalba, director de la Academia de infantería, con objeto de ver a un hijo suyo, herido levemente en uno de los últimos combates.

Todos los propietarios de vehículos los ofrecieron gratuitamente para el traslado al hospital de los heridos que llegaron por ferrocarril.

Se han sido puestos en libertad provisional, mientras no recaiga sentencia, a fin de que se incorporen a filas, los soldados recientemente sumariados.

En el zoco de Benicor se ha comenzado a organizar los contingentes de Frajana y Mezquita. Hasta ahora se han presentado al teniente Ontemeda más de 200 indígenas. Se esperan otros contingentes por mar.

El combate del día 27

Melilla.—La columna del general Ros fué la más castigada en el combate del día 27 por los rebeldes.

Ellos, cuando al ser batidos por otras columnas, huían hacia el Quert al encontrarse con las fuerzas de Ros mostraban el furor que les producía la derrota, luchando a la desesperada.

Contra tan terrible enemigo tuvo que batirse el general Ros con sus batallones del regimiento de Melilla al mando de su coronel, una compañía del batallón de cazadores de Segorbe, una batería montada y un escuadrón del regimiento de caballería de Victoria Eugenia.

Hasta las tres de la tarde apenas si encontró resistencia.

A las cuatro ocupó el poblado de Sogona y una extensa zona en la cual amplió el campamento.

A partir de este momento la lucha fué terrible.

El enemigo que aumentaba constantemente, le atacaba por todas partes.

Los bravos infantes dieron varias cargas a la bayoneta para rochar los ataques y también las escasas fuerzas de caballería dieron varias furiosas cargas que ponían en dispersión al enemigo, que se rehacía con gran rapidez y volvía a la carga con mayor ímpetu.

La situación se desmejoró con la llegada de la columna del general Carrasco.

Aún intentaron los moros atacar al general Ros, pero rechazados y batidos tuvieron que reponer el Quert con grandes pérdidas, quedando la extrema zona donde se desarrolló el combate lleno de cadáveres.

con salida por la cara externa de la misma.

El primer teniente de caballería Eusebio Boas, herido con entrada por la región hombro-espalda del lado izquierdo y salida por la supraclavicular, con fractura de la clavícula.

El capitán del regimiento de Melilla Manuel Tesoro, herido con entrada por la región occipital y salida por la parótida izquierda y fractura del maxilar y temporal.

El comandante de Melilla Antonio López, orificio de entrada por la parte superior de la región suboccipital izquierda.

El primer teniente de Melilla Angel Hernández, orificio de entrada por la cara posterior del tercio medio y brazo izquierdo con dos orificios de salida en la cara exterior interna respectivamente en el mismo tercio, herido ocasionado por el proyectil y por las esquirlas que la fractura le ha ocasionado.

El segundo teniente de Melilla José Sevilla, orificio de entrada por la cara externa de la parte exterior del tercio inferior de la pierna derecha, con salida por la cara interna de la parte inferior del mismo tercio; además fractura de la tibia.

El segundo teniente de África José Burriaguel, entrada por la cara externa del rior de la pierna derecha, con salida por la cara interna.

El capitán de Melilla Enrique Villa, raspado en el tercio superior de la cara externa del mismo derecho y otro orificio en la cara interna del tercio medio de la pierna derecha.

Hoy han sido enterados aquí los siguientes jefes y oficiales:

El coronel Eusebio García Gómez, el capitán Antonio Méndez Blasco, el primer teniente Juan Cruz García, el segundo teniente Bruno Pérez, del regimiento de Melilla.

Del regimiento de África: el primer teniente Salvador Riquelme.

De San Fernando: el primer teniente Fernando Sesma.

Del mixto de artillería al segundo teniente Pedro Saiz Manir.

El capitán de Melilla Manuel Carreras Arceña falleció de madrugada en el hospital a consecuencia del balazo que había recibido en la cabeza.

Los demás heridos mejoran.

Los indígenas de Frajana y Benibuyar que vienen a la plaza se llevan las manos a la cabeza alarmados que nunca se conocía en Guadaya una matanza como la del día 27.

En una carga que dió el escuadrón de Alcantara murió el teniente Moriones.

Fué tal el acoso que se hizo de los moros que la batería de artillería de la columna Carrasco hubo de disparar granadas del alza del cañón.

Mientras se desarrollaba la operación, una escuadrilla de cañoneros, compuesta del infante Isabel, «Laya» y «Marqués de la Victoria», al mando del capitán de fragata señor Flores, echó algunas artillerías al agua, haciendo fuego contra los moros a 400 metros de la playa.

Durante la lucha mencionaron los hechos heroicos para salvar a los soldados heridos.

El coronel García Gómez había tomado el mando de la brigada al caer herido el general Ros.

El citado coronel murió de dos balazos recibidos entre cinco y seis de la tarde.

La noche transcurrió tranquila oyéndose sólo algunos disparos de los moros resacaos ocultos en las chumberas.

Anoche llegaron en un camión-automóvil los caballos del coronel García Gómez, del capitán Antonio Méndez, del primer teniente Juan Cruz y del segundo Bruno Pérez, todos del regimiento de Melilla, y los de los soldados de los distintos regimientos que habían muerto.

Hoy recibieron sepultura en el Cementerio del Carmen.

Las jarcas amigas están entusiasmadas ante la derrota de los rebeldes.

Las columnas Serra, Carrasco, Aizpuru y Regalón se aprovisionaron ayer, quedando a orillas del Quert.

Los moros fieles se dedican a enterrar los arrojados que encuentran en los bazares.

El general Zubía marchó a encargarse de la brigada Ros.

Los generales Aldeve y Arizón han visitado a los heridos.

Las bajas de los rebeldes se calculan en 800.

El total de nuestras bajas entre muertos y heridos asciende a unas 300.

Entre los muertos están el capitán del regimiento de Melilla señor Méndez, el teniente del mismo cuerpo Bruno Pérez, de ingenieros de África el teniente Riquelme, de San Fernando los tenientes Sesma y Chericque.

Desde Toledo

Toledo.—Ha marchado voluntario a Melilla, destinado al regimiento de África, el comandante D. Mauricio Pérez, profesor hasta ahora de la Academia.

Ha sido también destinado a Melilla al regimiento de caballería de Taxis, el teniente D. José Monasterio.

Boletín

Interior contado, 85'40.

Interior fin de mes, 85'50.

Próximo, 85'75.

Amortizable 5 por 100, 101'15.

Amortizable 4 por 100, 15'00.

Banco Hipotecario, 101'00.

Banco de España, 157'00.

Tabacos, 278'00.

Nortes, 00'00.

Francos, 7'95.

Libras, 00'00.

Madrid 29, a las 21

Interior, 85'40.

Boletín

Interior, 85'40.

El estudio del proceso de Guillera

Se ha ampliado el plazo de estudio del proceso de Guillera a diez días, que terminarán el 8 del próximo Enero, pasando entonces a estudio del presente señor Peña.

Alcaldes de Ceutania y Balcara

Madrid 30, a las 0'40.

Han sido nombrados los siguientes alcaldes de real orden:

Provincia de Barcelona: Masaró, Emilio Acuña; Sabadell, Silvestre Romero; Vilafranca del Panadés, Antonio Vinyayo; Berga, Ramón Galard; Arenys de Mar, Joaquín Cagell; Gerona, José Berenguer; Vic, Domingo Camps; Vilanova y Geltrú, Juan Burquez.

Provincia de Gerona: Capital, Arturo Vallés Rigau; La Bisbal, Isidro Carrull; Olot, Juan Morales; Palafreig, José Bergés; Puigcerdá, Eugenio Estera Doulefer.

Provincia de Tarragona: Capital, Roberto Guasch; Reus, José Ciarra; Tortosa, José de Cid Pujol; Falset, Emilio Llorens; Montblanch, José Cabeza; Gandesa, José Alcoverro.

Provincia de Lérida: Carera, José Pedro; San de Urgel, Enrique Llorca; Solsona, Marianno Ramonell Gabalera; Ros

de San Pedro Melons; Balaguer, Domingo Camps; Sorri, Antonio Sesma; Villa, Francisco Peña Dela.

Baleares: Palma, Antonio Font Reus; Manacor, Francisco Comala; Formentor, Ricardo Yzquierdo; Pollença, Jaime Martorell; Inca, Antonio Ramis; Mahón, Francisco Valls.

La detención de un rey de Guisera

El capitán de ingenieros señor Balseira Flores, nombrado defensor de oficio del procesado Juan Sanfó Rucano (a) Blanco, se ha presentado en el Consejo Supremo, empujando el estudio de la causa.

Socialista condenado

Madrid 29, a las 23'25.

El socialista Sabotri que se encuentra en la cárcel ha sido condenado por un Consejo de guerra a otros años de prisión.

Ultima hora

La constitución del nuevo Ayuntamiento

A las doce y media recibimos las cartas que se han cruzado entre los señores don Raimundo de Abadal y D. Joaquín Lluhi y Rissach, referentes a la constitución del nuevo Ayuntamiento.

De dichas cartas se desprende que la minoría de U. F. N. R. no acepta la constitución de una mayoría, juntamente con la coacción de las derechas que éstas proponían.

Para contestar a la segunda carta del señor Abadal el señor Lluhi volverá a reunirse a la minoría de U. F. N. R. para darle cuenta de aquella.

Antes de la reunión el señor Lluhi celebrará una entrevista con el representante de la futura minoría lerrouxista, señor Serradella, el cual ha convocado por separado a los representantes de las otras minorías, señores Lluhi y Abadal, para tratar también con ellos de la formación del cartapacio municipal.

Estas reuniones, convocadas por el señor Serradella, tendrán lugar hoy mismo, por lo que es probable que hoy mismo también pueda celebrarse la reunión de la minoría municipal de U. F. N. R.

En la edición de esta noche publicaremos dichos documentos.

ANUNCIOS OFICIALES

JUNTA DEL PUERTO DE BARCELONA

Autorizada esta Junta por Real Orden del 30 de Enero de 1908 para la emisión de un Empréstito de 20.000.000 de pesetas, representado por cuarenta mil obligaciones, con arreglo al pliego de bases aprobado por Real Orden de 9 de Julio de 1900, acordó en sesión del día 10 de Febrero de 1908 emitir dicho Empréstito, del que hay actualmente en circulación 2.000 de las citadas obligaciones.

Esta propia Junta, en sesión del 13 del corriente, ha acordado, insinuando el plan establecido para la colocación sucesiva de dichas obligaciones, sacar a pública subasta un nuevo lote, en número de 5.000, por un valor total de 2.500.000 pesetas, mediante las siguientes condiciones:

1.ª La colocación se verificará por medio de subasta pública, que tendrá lugar el día 17 del próximo mes de Enero, a las cuatro de la tarde, en el salón de sesiones de esta Junta, sito en el piso principal de la casa Lonja.

2.ª Las obligaciones serán al portador de quinientas pesetas cada una, y disfrutará el interés anual del cuatro y medio por ciento, pagadero por trimestres vencidos, en 1.ª de Enero, 1.ª de Abril, 1.ª de Julio y 1.ª de Octubre de cada año, sin necesidad de anuncio en los periódicos, y a la sola presentación de los cupones facturados.

3.ª El primer cupón de intereses de las obligaciones que comprende esta subasta, será el correspondiente al 1.º de Abril del próximo año de 1912.

4.ª Las obligaciones, estarán libres de contribución para los tomadores. Los impuestos, timbres y demás que deban satisfacerse al Estado, serán pagados directamente por esta Junta del Puerto de un fondo.

5.ª La amortización de las obligaciones de este Empréstito, empezará a los diez años de su respectiva colocación; y deberá quedar terminada lo más tarde a los treinta años. La amortización se efectuará por sorteo el día dos de Enero de cada año, y por un importe igual a la totalidad de los fondos que aproximadamente resulten sobrantes, después de llenado el servicio de intereses, gastos de empleados y demás atenciones de la Junta aprobadas por la Superioridad.

6.ª Sirve de garantía al pago de los intereses de este Empréstito, y amortización de todas las cuantías de obligaciones que lo integran; el importe de los arbitrios creados y que se crean para las obras y servicios dependientes de esta Junta del Puerto, así como las mismas obras y cuantos recursos de la misma dependan, conforme dispone especialmente la citada Real Orden de 30 de Enero de 1908.

7.ª El tipo mínimo a que se admitirá proposiciones para la adquisición de obligaciones, será el de 1 por en moneda corriente.

8.ª Las proposiciones podrán hacerse por una ó más obligaciones, presentándose en pliego cerrado y arreglado al adjunto modelo, en la Secretaría de esta Junta, donde se admitirán durante los días 13 y 16 del próximo Enero, de diez a doce del día, mediante el depósito de un cheque por ciento del importe de las obligaciones pedidas en la Dependencia-Registradora de la misma, la cual expedirá el oportuno resguardo.

9.ª A la hora fijada por la subasta en la condición 1.ª, la Presidencia de esta Junta, después de anunciar que va a procederse a la apertura de las proposiciones presentadas, dispondrá sin lectura por orden correctivo, levantándose la oportuna acta del resultado. Dentro de los dos días siguientes, la Junta adjudicará a los mejores postores las obligaciones pedidas, y se procederá, si el día hubiere lugar, al contrato entre proposiciones iguales y al sorteo suplementario para las fracciones; entendiéndose que la publicación del resultado de la adjudicación en el «Boletín Oficial» y dos periódicos locales, producidos todos los efectos de una notificación en forma hecha a los proponentes.

10.ª Los que resulten adjudicatarios, deberán entregar en la Secretaría de esta Junta dentro del día siguiente de publicada la adjudicación hasta el 5 de Febrero próximo inclusive y de diez a doce del día (en los hábiles), el resto del importe de las obligaciones que les hayan sido adjudicadas, bajo prenda, en otro caso, del derecho adquirido y del cheque por ciento depositado en el acto de la suscripción, el cual quedará a favor de la Junta. Al satisfacer dicho resto, se entregará al adjudicatario las obligaciones que le correspondan.

Barcelona 13 de Diciembre de 1911.—El vicepresidente, Ramón Bosch y Aina.—El secretario-contador, M. Cress.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N., vecino de... habitante en... calle... número... piso... bien enterado de las condiciones para la colocación de cinco mil obligaciones del empréstito de 20.000.000 de pesetas sacadas a pública subasta para el día 17 del corriente mes por la Junta del Puerto de esta capital, y aceptando en todas sus partes dichas condiciones, se comprometo a tomar (en letra).... obligaciones al tipo de (en letra).... pesetas cada una.

Barcelona... de Enero de 1912.

(Firma del proponente).

Señor Presidente de la Junta del Puerto de Barcelona.

Comerciales

BOLSAS

Table with columns for 'OBLIGACIONES CONTADO' and 'QUEDA'. Lists various bonds and their values.

Table with columns for 'ACCIONES FIN DE MES'. Lists stock prices for various companies.

Table with columns for 'VALORES EXTRANJEROS'. Lists foreign exchange rates.

Table with columns for 'Bolsa tarde'. Lists late market prices.

Table with columns for 'PREMIO DEL ORO'. Lists gold prices.

Table with columns for 'Bolsa de Madrid'. Lists Madrid stock market prices.

Table with columns for 'Asucareras, preferentes...' and 'Obligaciones Azucarera...'. Lists sugar-related financial data.

Table with columns for 'Bolsa de París' and 'Bolsa de Londres'. Lists Paris and London market prices.

Table with columns for 'METALES' and 'ALGODONES'. Lists metal and cotton prices.

Table with columns for 'LIVERPOOL, 29 de Diciembre de 1911'. Lists Liverpool market data.

Table with columns for 'NEW-YORK, 29 de Diciembre de 1911'. Lists New York market data.

Impresiones bursátiles. 29 Diciembre 1911. Por ser fin de mes el negocio continúa limitado...

Grande suba de 85'30 a 85'35. El pequeño pasa de 86'05 a 86'35. El 5 por 100 Amortizable de la serie A queda a 101'35...

Espectáculos

PRINCIPAL.—Hoy sábado, Aplech Barcelona. Brillante éxito, última representación de la comedia en 3 actos.

María del Carmen. Protagonista Sra. Xirgu. Director Sr. Giménez y la pieza «El mestre de minyons»...

Gran Teatro del Liceo. Función para hoy, sábado, 31. 22.º de abono. Turno par, 3.º de sábados...

Teatro Circo Barcelonés. Hoy sábado, sesiones completas de 4 a 7 tarde y de 9 a 12 noche.

20 películas, 20 de verdadero estreno, entre ellas «La hija de los traperos»...

EL DERECHO DE JUVENTUD. PRECIOS ECONOMICOS. Pálcos sin entrada 1 peseta...

TEATRO ROMBA. CATALÁ. Compañía cómica dramática del eminente primer actor Ricardo Calvo.

D. Alvaro ó la fuerza del sino. Primera actriz Lola Velázquez. Hoy sábado, noche a las 9 y cuarto...

TEATRO TIVOLI.—Hoy programa extraordinario. Les Florence Mascherini, bailarinas mundiales. La grandiosa pantomima taurina de costumbres andaluzas en 4 cuadros.

Una juega en Triana. 6 peripicias de dos ingleses en Sevilla lidiándose un hermoso y bravo novillo. Detalles por carteles.

ISABELO. La opereta alemana en 3 actos. LACASTA SUSANA. Interpretación magistral por esta compañía...

EL DORADO (Teatro de Cataluña). Compañía Larra-La Riva. Hoy sábado, el diálogo «Rosa y Rositas»...

GRAN TEATRO ESPAÑOL. Compañía Parroño. Hoy sábado, 30 diciembre, 1911. Grandioso melodrama de espectáculo...

El pillate de New York ó el salto del torrente. Presentación espléndida y llamativa. Gran cascada de agua natural...

TEATRO APOLO. Hoy sábado, 4 las 9. Exito extraordinario, estreno del grandioso drama en 8 actos...

El calvario de una mujer. Hoy sábado, 4 las 9 y media. Excelente estreno...

TEATRO NUEVO. Hoy sábado 30. Tarde no hay función para dar lugar al ensayo general de «El monogolillo de las Descalzas»...

El monogolillo de las Descalzas. Estrenado con éxito en el teatro Cómico de Madrid. A las 11, sección especial...

LACASTA SUSANA. Partitura divina, letra preciosísima. Gran presentación, interpretación sin igual...

TEATRO SORIANO. Exito, éxito de Fátima Miris. Hoy sábado, a las 9 y media...

Decorado transparente. A fin de que el público pueda admirar la rapidez de sus transformaciones...

Teatro del Bosque. Domingo, 31 a las 10 noche, colosal baile de AÑO NUEVO.

Se nombrará reina de la fiesta. A las 12 en punto se dan 20000 Regalos a las señoritas...

Teatro Cómico. Encontrándose de paso en esta capital y a ruegos de la empresa, la eminente triple FOLIA LÁZARO...

Los dos amores. de gran éxito en Madrid, 3.º «La viejecita», de gran éxito en Madrid...

ALCAZAR ESPAÑOL.—7 Unión, 7. Restaurant a la carta. Servicio de primer orden día y noche...

GRAN EDEN CONCERT.—Conde Asalto, 11. Teléfono 2461.—Todos los días tarde a las 3 y media...

Teatro Arnau. (Music Hall de moda).—Todos los días sesión popular a las 4 tarde y especiales a las 6 y a las 10 noche...

RHQUEL MELLER. Hoy sábado, hermoso programa de películas y grandes atracciones. Frena and Partners...

GRAN SALON DORE. Hoy sábado, hermoso programa de películas y grandes atracciones. Frena and Partners...

GITANA DORA. El 8 Enero debutarán 6 hermosas señoritas. El 23, gran debut colosal...

Sala Merced-Cine y Grutas. MARAVILLOSO PSEBIRE. Gran éxito del magnífico Pesebre, actualidad de palpitante interés...

Petit Moulin Rouge. Todos los días, tarde y noche, grandes conciertos. BIENCH STELLA...

CAFE CONCIERTO APOLO. Todos los días gran concierto y cine. Bombitas, Favorita, Corralinas. Exito de la pareja Valerito y Madrilénita...

Ideal Cine. Cortes 605-607. (Entre Paseo de Gracia y Rambla de Cataluña). Hoy sábado, día de Moda...

MUNDIAL PALACE.—Concierto Santos todos los días. Cubiertos desde pesetas 3'50. Los viernes, bouillabaisse. Sábados, menú corrientes vegetariano.

Imprenta de LA PUBLICIDAD. Calle Barba, 11, bajo.—Teléfono 1 014.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los cómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago cintura y espalda, etcétera, desaparecen al siguiente día de usar el

Advertisement for artificial stomach. 7, Pláza Universidad, 7. Mesas de nogal para comedor, a 4 duros; sillas, a 5 duros docena; bufetes, a 9 duros; armarios con luna, a 17 duros; lavabos con juego, a 2 duros; somniers desde 5 pesetas, y silleterías de respaldo tapizado, a 18 duros.

DEMANDAS. Oficial cordonero falta BOQUERIA, 47. VARIOS. El doctor Kujlé hace 30 años que se dedica a la curación de todas las enfermedades de las vías urinarias. VENTAS. Máquinas coser desde 30 pesetas, garantidas. EL TALISMÁN. Gran almacén de muebles a plazos y al contado. Tamarit, 183 y Urgel, 14.

H PLAZOS. Vuelvos, Silleterías, Lámparas, etc. San Pablo, 54. LA LLORETENSE. Calzado para caballero todo cosido, desde 7 pesetas. Últimos modelos. Especialidad en la medida. 76, PLATERIA, 76. PIANOS MANUBRIO. con recambio cilindros, 6 locatas, 80 pesetas. HUESPEDES. PENSION. Comedores del Comercio. CALLE BOQUERIA, N.º 21, PRAL. Abonos de 60 cubiertos, 30 pesetas; de 30 cubiertos, 18 pesetas; de 14 cubiertos, 8 pesetas. A todo estar con desayuno, 45 pesetas al mes.

Centro de Saldistas. Ventas al detall permanente de toda clase de muebles nuevos y de lance. Compra de toda clase de géneros y establecimientos, pago al contado y sin demora. Entrada libre. CONSEJO DE CIENTO, 242 y 244 (entre Aribau y Muntaner). Sucursal: Rosellón, 261, entre Paseo Gracia y Rambla de Cataluña.

HERPES. Exema, psoriasis, sarna, escrófulas y demás enfermedades de la piel y humores, se curan radicalmente con el Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa, sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Único depósito Gran Farmacia del Dr. Casasa, Calle de Tallers, 208, a. Correo de España de Cataluña.

Vapores de Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo. Directo para Génova. Liorna, Nápoles, Sicilia, Palermo y HAMBURGO. Saldrá sobre el 30 del actual, el vapor alemán: OETTE. aceptando carga, y trasbordo en Génova, dando conocimientos directos, para los puertos de los servicios: Mediterráneo — Levante. Gran lujo de escalas por toda Italia, Francia, Austria-Hungría, Montenegro, Grecia, las dos Turquías, Bulgaria, Rumanía, Rusia, Mar Negro, Egipto, Túnez, Tripoli, etc., etc. Mar de las Indias — Pacífico. Mar Rojo, Arabia, India, Singapoor, Hong-Kong, etc. Servicio Alemania, Países del Norte. Gran número de puertos, con trasbordo Hamburgo y conocimientos directos. Consignatario: Ricardo Terraballada, Traspalaco, 4, bajo. Tel. 822.

LO INCREIBLE. CALZADO PARA CABALLERO. Todo cosido, sistema Americano, el más acreditado por su solidez, al precio único de ptes. 10'50. CALLE ESCUDILLERS, 6 (cruce la Rambla). SUURSALIS. Ronda 8, Antonio, 70 - Salmerón, 17 (Gracia).

Línea Austro-Americana. El rápido y lujoso vapor-correo a dos hélices, de 15,000 toneladas Martha Washington saldrá de Barcelona el 15 de Enero, admitiendo carga y pasajeros de 1.º, 2.º y 3.º clase para BUENOS AIRES con escalas en Tenerife, Río Janeiro y Santos. DURACION DEL VIAJE 15 DIAS.—Telégrafo sin hilos. Agencia: JOAQUIN BAXAIS, Plaza Mediana, 6, entlo.—Tel. 666.

ANEMIA. por enfermedades debilitantes, febras palúdicas, Gonorrea, etc. Véase la noticia Vicio Corral de Conchinos. Calle de la Paz, 11, New York.